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TRAGÉDIA CLIMÁTICA

Desde a segunda-feira (17), pequenos e médios produtores da região estão 
mobilizados como uma forma de mostrar a situação vivida com muitas perdas 
devido aos fatores climáticos. Eles pedem apoio dos governos estadual e federal. 
Além do trevo de acesso a Hulha Negra, o grupo também se mobilizou próximo 
a Polícia Rodoviária Federal, em Bagé, pela BR-293.
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A comissão provisória do Partido Socialista A comissão provisória do Partido Socialista 
Brasileiro (PSB) de Hulha Negra, reafi rmou Brasileiro (PSB) de Hulha Negra, reafi rmou 
no último sábado (15), sua intenção de ter no último sábado (15), sua intenção de ter 
candidatura própria para a Prefeitura local. candidatura própria para a Prefeitura local. 
Em encontro, a sigla reiterou os nomes de Em encontro, a sigla reiterou os nomes de 
Marco Igor Ballejo Canto (atual vice-prefeito), Marco Igor Ballejo Canto (atual vice-prefeito), 
como pré-candidato a prefeito, e do agricultor como pré-candidato a prefeito, e do agricultor 
assentado Celso Girotto, como pré-candidato a vice-assentado Celso Girotto, como pré-candidato a vice-
-prefeito. Na reunião também foi formado um grupo -prefeito. Na reunião também foi formado um grupo 
de trabalho que atuará no plano de governo assim de trabalho que atuará no plano de governo assim 
como em todos os assuntos relacionados ao PSB como em todos os assuntos relacionados ao PSB 
e suas deliberações. “Os participantes saíram da e suas deliberações. “Os participantes saíram da 
reunião com a certeza de que o partido está unido reunião com a certeza de que o partido está unido 
em torno de uma candidatura própria, transparente em torno de uma candidatura própria, transparente 
e aberta a ideias e opiniões que venham a fortalecer e aberta a ideias e opiniões que venham a fortalecer 
uma administração em conjunto com as necessida-uma administração em conjunto com as necessida-
des da comunidade hulhanegrense, tanto do campo des da comunidade hulhanegrense, tanto do campo 
como da cidade”, assinala uma nota enviada à como da cidade”, assinala uma nota enviada à 
imprensa.imprensa.

PSB DE HULHAPSB DE HULHA

O O TPTP conversou com o  conversou com o 
vereador de Candiota, vereador de Candiota, 
presidente do PDT e presidente do PDT e 

pré-candidato a prefeito pré-candidato a prefeito 
pelo partido, Guilherme pelo partido, Guilherme 
Barão, sobre a desis-Barão, sobre a desis-

tência do produtor rural tência do produtor rural 
Lucas Nunes em ser Lucas Nunes em ser 
pré-candidato a vice. pré-candidato a vice. 

“Estamos ainda tentan-“Estamos ainda tentan-
do reverter a situação, do reverter a situação, 
ou seja, convencer ele ou seja, convencer ele 
a voltar atrás na deci-a voltar atrás na deci-
são. Não está batido o são. Não está batido o 
martelo defi nitivamente martelo defi nitivamente 
nesta questão. O PDT, nesta questão. O PDT, 
independente de qual-independente de qual-

quer coisa, de coligação, quer coisa, de coligação, 
segue fi rme com sua segue fi rme com sua 

pré-candidatura própria”, pré-candidatura própria”, 
avisou Guilherme.avisou Guilherme.

PDT DE PDT DE 
CANDIOTACANDIOTA

Na última semana, durante uma Assembleia Ordi-Na última semana, durante uma Assembleia Ordi-
nária, foi eleita a nova presidente da Associação nária, foi eleita a nova presidente da Associação 

de Vinhos Finos da Campanha Gaúcha. O empre-de Vinhos Finos da Campanha Gaúcha. O empre-
sário Pedro Candelária, da Vínicola Campos de sário Pedro Candelária, da Vínicola Campos de 
Cima, passou o comando para Rosana Wagner, Cima, passou o comando para Rosana Wagner, 
da Vinícola Cordilheira de Sant’ana, de Santana da Vinícola Cordilheira de Sant’ana, de Santana 

do Livramento, que permanecerá à frente da do Livramento, que permanecerá à frente da 
entidade pelos próximos dois anos. Ainda foram entidade pelos próximos dois anos. Ainda foram 

eleitos como vice-presidente, André Gasperin, eleitos como vice-presidente, André Gasperin, 
da Cooperativa Nova Aliança, de Santana do da Cooperativa Nova Aliança, de Santana do 

Livramento; e como tesoureira, Mariana Pötter, da Livramento; e como tesoureira, Mariana Pötter, da 
Vinícola Guatambu, de Dom Pedrito.Vinícola Guatambu, de Dom Pedrito.

PROGRESSITASPROGRESSITAS
DE CANDIOTADE CANDIOTA

EM PAUTAEM PAUTA
* O 25º Canto Moleque da Canção Gaúcha, promovido * O 25º Canto Moleque da Canção Gaúcha, promovido 
pela Prefeitura de Candiota está no forno e já tem até pela Prefeitura de Candiota está no forno e já tem até 
os shows contratados. Será no início de setembro (ver os shows contratados. Será no início de setembro (ver 
matéria nesta edição).matéria nesta edição).

* Depois de dois adiamentos em função da captação * Depois de dois adiamentos em função da captação 
de recursos, o mais importante festival em sua cate-de recursos, o mais importante festival em sua cate-
goria no Estado, vai de fato sair do papel. A grande goria no Estado, vai de fato sair do papel. A grande 
novidade deste ano é uma etapa local e quatro dias novidade deste ano é uma etapa local e quatro dias 
de evento, ao invés de três.de evento, ao invés de três.

* * Os organizadores do festival prometem que o festival Os organizadores do festival prometem que o festival 
novamente este ano termine cedo em sua última noite, novamente este ano termine cedo em sua última noite, 
pois, estamos falando de um evento em que os prinicpais pois, estamos falando de um evento em que os prinicpais 
protagonistas são crianças/adolescentes.protagonistas são crianças/adolescentes.

* Já há movimentação mais forte dos par-* Já há movimentação mais forte dos par-
tidos com vistas as eleições de outubro. tidos com vistas as eleições de outubro. 
Pouco a pouco o quadro vai se desenhando.Pouco a pouco o quadro vai se desenhando.

* Nesta quinta-feira (20), no Fórum de Bagé, * Nesta quinta-feira (20), no Fórum de Bagé, 
o Tribunal do Júri se reuniu para julgar o Tribunal do Júri se reuniu para julgar 
o acusado da morte de Fernanda Josina o acusado da morte de Fernanda Josina 
Casado, 26 anos. Ela foi atingida na boca Casado, 26 anos. Ela foi atingida na boca 
por arma de fogo em Candiota (numa re-por arma de fogo em Candiota (numa re-
sidência na rua João Magalhães Filho), no sidência na rua João Magalhães Filho), no 
dia 31 de janeiro de 2019 e faleceu três dias dia 31 de janeiro de 2019 e faleceu três dias 
depois na Santa Casa de Bagé. Até o fe-depois na Santa Casa de Bagé. Até o fe-
chamento desta edição, o julgamento ainda chamento desta edição, o julgamento ainda 
não havia terminado.não havia terminado.

O O TPTP conversou com fontes internas do partido, que  conversou com fontes internas do partido, que 
assinalaram que os socialistas seguem dispostos a assinalaram que os socialistas seguem dispostos a 
dialogar, especialmente com o PT, porém, ao que dialogar, especialmente com o PT, porém, ao que 
tudo indica, tem uma condição dada que é não abrir tudo indica, tem uma condição dada que é não abrir 
mão da cabeça de chapa. Vale lembrar que Igor mão da cabeça de chapa. Vale lembrar que Igor 
Canto não pode ser candidato a vice-prefeito nestas Canto não pode ser candidato a vice-prefeito nestas 
eleições porque ele já foi reeleito para este cargo (no eleições porque ele já foi reeleito para este cargo (no 
momento exerce o segundo mandato seguido nesta momento exerce o segundo mandato seguido nesta 
condição). Desta forma, para participar das eleições condição). Desta forma, para participar das eleições 
deste ano, Igor tem duas opções: ser candidato a deste ano, Igor tem duas opções: ser candidato a 
prefeito ou a vereador, sendo esta última descartada prefeito ou a vereador, sendo esta última descartada 
por ele. Outra situação que Igor fala abertamente é por ele. Outra situação que Igor fala abertamente é 
que se eleito prefeito, não pretende disputar à reelei-que se eleito prefeito, não pretende disputar à reelei-
ção daqui quatro anos.ção daqui quatro anos.

PSB DE HULHA 2PSB DE HULHA 2

FECHAMENTO DE EDIÇÃOFECHAMENTO DE EDIÇÃO

Coincidência, os três municípios da região Coincidência, os três municípios da região 
que tiveram nota A no prêmio do Ranking da que tiveram nota A no prêmio do Ranking da 

Qualidade da Informação Contábil e Fiscal, Qualidade da Informação Contábil e Fiscal, 
promovido Tesouro Nacional, são administra-promovido Tesouro Nacional, são administra-

dos pelo Progressistas (PP). dos pelo Progressistas (PP). 

PROGRESSISTAS NA REGIÃOPROGRESSISTAS NA REGIÃO

Falando em vices, em Pinheiro Machado, indepen-Falando em vices, em Pinheiro Machado, indepen-
dente do resultado dessas eleições, parece que as dente do resultado dessas eleições, parece que as 
forças políticas pinheirenses já olham para o futuro forças políticas pinheirenses já olham para o futuro 
em se tratando das escolhas para vice. A defi nição em se tratando das escolhas para vice. A defi nição 

da vereadora Laura Ratto (MDB) como pré-candidata da vereadora Laura Ratto (MDB) como pré-candidata 
a vice do atual prefeito Ronaldo Madruga (PP) e a a vice do atual prefeito Ronaldo Madruga (PP) e a 
indicação pela oposição (ainda não foi defi nido ofi -indicação pela oposição (ainda não foi defi nido ofi -

cialmente), de Iago Brum (PSDB), que é sobrinho do cialmente), de Iago Brum (PSDB), que é sobrinho do 
casal Carlos e Lucel Betiollo, como vice de Danubio casal Carlos e Lucel Betiollo, como vice de Danubio 

Peres (PDT), já projetam embate à frente, como Peres (PDT), já projetam embate à frente, como 
possíveis pretendentes a mais importante cadeira da possíveis pretendentes a mais importante cadeira da 

cidade num futuro próximo: 2028, 2032...cidade num futuro próximo: 2028, 2032...

VICES EM PINHEIROVICES EM PINHEIRO

Ocorreu no início da noite desta quinta-feira Ocorreu no início da noite desta quinta-feira 
(20), a solenidade de posse da nova diretoria (20), a solenidade de posse da nova diretoria 
do Sindicato Rural de Pinheiro Machado, eleita do Sindicato Rural de Pinheiro Machado, eleita 
para a gestão 2024/2027. O concorrido evento para a gestão 2024/2027. O concorrido evento 
foi na sede da entidade, no centro da cidade. O foi na sede da entidade, no centro da cidade. O 
produtor rural Paulinho Alves assumiu a presi-produtor rural Paulinho Alves assumiu a presi-
dência da entidade junto com o vice-presidente dência da entidade junto com o vice-presidente 
é Paulo Roberto da Silveira Filho, o secretário é Paulo Roberto da Silveira Filho, o secretário 
Wilson de Oliveira, o tesoureiro Max Soares Wilson de Oliveira, o tesoureiro Max Soares 
Garcia e a diretora do Grupo de Mulheres, Vivi Garcia e a diretora do Grupo de Mulheres, Vivi 
Alves. O Alves. O TPTP acompanhou a solenidade. acompanhou a solenidade.

POSSE EM PINHEIROPOSSE EM PINHEIRO

Falando em empresas do setor, o empresário Falando em empresas do setor, o empresário 
paulista Luiz Eduardo Batalha, que há muitos paulista Luiz Eduardo Batalha, que há muitos 

anos atua na região, especialmente no ramo das anos atua na região, especialmente no ramo das 
oliveiras, confi rmou que adquiriu recentemente oliveiras, confi rmou que adquiriu recentemente 
a Vinícola Batalha, às margens da BR-293, em a Vinícola Batalha, às margens da BR-293, em 
Candiota. Coincidência, o nome Batalha é uma Candiota. Coincidência, o nome Batalha é uma 

referência à Batalha do Seival - célebre confronto referência à Batalha do Seival - célebre confronto 
ocorrido em terras candiotenses em setembro de ocorrido em terras candiotenses em setembro de 
1835, durante a Revolução Farroupilha, quando 1835, durante a Revolução Farroupilha, quando 

foi proclamada por Antônio de Souza Neto, a foi proclamada por Antônio de Souza Neto, a 
República Rio-grandense. O empresário já havia República Rio-grandense. O empresário já havia 

adquirido anteriormente, uma propriedade em adquirido anteriormente, uma propriedade em 
frente à Vinícola Batalha, onde fi ca o Marco da frente à Vinícola Batalha, onde fi ca o Marco da 

Batalha do Seival. Nesse local, ele tem um projeto Batalha do Seival. Nesse local, ele tem um projeto 
turístico, com construção de condomínio de luxo e turístico, com construção de condomínio de luxo e 

um resort (hotel).um resort (hotel).

BATALHABATALHA

O partido do deputado O partido do deputado 
federal Afonso Hamm, o federal Afonso Hamm, o 
Progressistas (PP), ja-Progressistas (PP), ja-

mais teve representação mais teve representação 
na Câmara de Candiota na Câmara de Candiota 

e muito menos nos e muito menos nos 
cargos eletivos no Exe-cargos eletivos no Exe-
cutivo (prefeito e vice), cutivo (prefeito e vice), 

apesar dele sempre apesar dele sempre 
fi gurar entre os mais vo-fi gurar entre os mais vo-
tados nas eleições para tados nas eleições para 

deputado. Este ano, a si-deputado. Este ano, a si-
gla, que é aliada do atual gla, que é aliada do atual 
governo do prefeito Fola-governo do prefeito Fola-
dor, pretende ao menos dor, pretende ao menos 
eleger uma cadeira no eleger uma cadeira no 
Legislativo. Apesar de Legislativo. Apesar de 
todas as difi culdades todas as difi culdades 
que isso representa, o que isso representa, o 
partido está se organi-partido está se organi-

zando para isso.zando para isso.

VINHOS DA CAMPANHAVINHOS DA CAMPANHA

Segundo reportagem recente publicada no portal Segundo reportagem recente publicada no portal 
Neofeed, o projeto batizado de Terroir 31, além do Neofeed, o projeto batizado de Terroir 31, além do 

hotel, prevê um condomínio com 40 bangalôs e hotel, prevê um condomínio com 40 bangalôs e 
52 casas, que vão ocupar 50 hectares da proprie-52 casas, que vão ocupar 50 hectares da proprie-
dade que produz oliveiras e abriga uma indústria dade que produz oliveiras e abriga uma indústria 

de azeite. Também, em meio ao olival, haverá de azeite. Também, em meio ao olival, haverá 
quatro lagos artifi ciais. O investimento é de R$ 50 quatro lagos artifi ciais. O investimento é de R$ 50 

milhões e tem previsão para ser inaugurado em milhões e tem previsão para ser inaugurado em 
2026. Batalha promete conversar com o 2026. Batalha promete conversar com o TPTP assim  assim 

que houver mais defi nições, sendo que um novo que houver mais defi nições, sendo que um novo 
cronograma está sendo debatido após a catástrofe cronograma está sendo debatido após a catástrofe 

climática que atingiu o RS.climática que atingiu o RS.

BATALHA 2BATALHA 2

Os produtores pequenos e médios da região estão Os produtores pequenos e médios da região estão 
mobilizados desde o início da semana e prometem mobilizados desde o início da semana e prometem 

não sair das proximidades do trevo da PRF em não sair das proximidades do trevo da PRF em 
Bagé, enquanto não sentarem à mesa os gover-Bagé, enquanto não sentarem à mesa os gover-

nos estadual e federal, bancos e empresários. nos estadual e federal, bancos e empresários. 

PROTESTO DE PRODUTORESPROTESTO DE PRODUTORES
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Uma das questões 
mais interessantes dos 
debates políticos é a 
questão da esquerda e 
da direita. Um dos temas 
mais controversos e que 
muito poucas pessoas 
entendem minimamente. 
Há, por exemplo, os que 
se dizem liberais e há os 
que são chamados de 
comunistas.

Já abordei algu-
mas vezes a inconsis-
tência de se chamar um 
socialista de comunista, coisa de quem não tem 
noção do que é o comunista, mas há uns quantos 
que insistem embora saibam que estão dizendo 
bobagens.

Já os liberais são outros quinhentos.
Dia desses, dirigentes da Federação das 

Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul - 
FIERGS - falavam dos recursos importantes que 
o governo federal está colocando para apoiar as 
indústrias afetadas pelas grandes enchentes no 
Rio Grande do Sul, mas que não eram suficien-
tes. Não entendi. Por que estes liberais não vão 
buscar dinheiro no Bradesco, Itaú, Santander? 
Eles não dizem que o governo não deve se me-
ter na economia? Dizem, mas não tem nenhum 
problema, nem vergonha, de pedir ajuda do go-
verno quando convém. Neste momentos viram 
esquerdinhas de plantão.

Não são diferentes os que em razão das 
enchentes ou não entram em campo com grande 
desenvoltura para impedir que o arroz seja impor-
tado ou pedindo ao governo que não importem 
leite, ou seja lá o que for. Mas me digam, os 
liberais não são os que dizem que o mercado é 
que deve definir o valor das coisas? Dizem, mas 
quando o bolso afetado pelo mercado é o bolso do 
liberal ele vira esquerdinha na hora e sai gritando 
alto em favor da reserva de mercado e nada de 
livre concorrência.

São estas coisas que fazem a direita bra-
sileira ser o que é. A direita que chega ao poder 
de vez em quando apelando para uns destram-
belhados como Jânio Quadros, Collor de Melo e 
Jair Bolsonaro. 

Nada de novo no front. Quando a enchente 
chegou quem pode socorrer é o Estado Forte 
Brasileiro, isto quer o Governo Federal. E o Go-
verno Federal quer dizer o glorioso dinheiro dos 
impostos que a gente não sabe para onde vai. 
Eu sei, para socorrer os filiados da FIERGS, os 
grandes fazendeiros, na dificuldade e no Plano 
Safra, para apoiar os grandes empreendimentos 
feitos com recursos do BNDES, e até sobra bem 
pouquinho para socorrer os mais pobres, mas 
aqui são migalhas mesmo, nada que de longe se 
possa comparar com a imenso pagamento dos 
juros da dívida; mas disso a maioria dos pobres 
não entende.

Ser de esquerda é estar ao lado da maioria 
do povo, dos que têm menos. Eu, um ser político, 
não tenho muita afeição pelos poucos votos dos 
ricos, mas sempre fui eleito com os muitos votos 
dos mais pobres.

Nesta eleição, é importante perceber para 
que lado olha cada candidato. Se ele é um liberal 
afeito a agradar os interesses das elites e fazer 
um discurso sem fundamento e inverídico a favor 
da liberdade do mercado e a favor do Estado mí-
nimo ou se o candidato é daqueles que sabem da 
importância dos ricos no contexto, mas também 
sabem que a riqueza das nações se faz com o 
trabalho do seu povo; estes são de esquerda.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

O que debater 9O que debater 9

Paulinho Brum foi eleito junto com o prefeito Luiz Carlos Folador, nas eleições de 2020

Há poucos dias, con-
forme anunciado 
pelo Tribuna do 

Pampa, novas mudanças 
no cenário político can-
diotense para as eleições 
deste ano foram apre-
sentadas. O atual vice-
-prefeito Paulinho Brum 
- eleito em 2020 para o 
Executivo ao lado do pre-
feito Luiz Carlos Folador 
(MDB), informou que não 
vai mais repetir a chapa 
este ano. Inclusive outro 
nome já foi indicado pelo 
partido para compor a 
chapa majoritária como 
pré-candidato a vice, o 
do ex-prefeito Marcelo 
Gregório (PSDB).

Paulinho Brum ex-
plicou ao jornal que não 
foi uma decisão fácil de 
ser tomada, pois tanto 
dentro do PSDB (partido 
que preside) como do 
MDB havia o entendimen-
to para a continuidade da 
atual composição. “Por 
motivos particulares, por 
questão também de cons-
trução futura, há alguns 
meses venho avaliando a 
possibilidade de ser pré-
-candidato a vereador, por 
todo o aprendizado desse 
período no Executivo, 
que pode ser levado ao 
Legislativo. Avaliando 
no sentido de contribui-
ção partidária, no forta-
lecimento do partido, eu 
entendo que nós teríamos 
chance de sonhar com a 
terceira vaga na Câmara 
e que ela seria muito im-
portante para o partido”, 
relatou o vice-prefeito, ad-
mitindo que a ocorrência 
de divergências entre ele e 
o prefeito Folador contri-
buíram para essa tomada 
de decisão. “Isso fez com 
que eu amadurecesse essa 
ideia, enxergasse a políti-
ca de outro jeito e visse 
outra forma de contribuir 
com meu município”.

SOBRE 
DIVERGÊNCIAS

Como se referiu, 
Paulinho explicou acerca 
das divergências ocorridas 
com o prefeito. Ele relatou 
que a missão de vice-
-prefeito não é fácil, que 
atua de forma substituta, 
pois a caneta é do prefei-
to. “Como escutei de um 
amigo político uma vez, 
talvez é uma das missões 
mais difíceis ser vice-
-prefeito. Se tu trabalhar 
demais, se tu for proativo 
demais, as pessoas vão 
achar que tu quer passar 
por cima do prefeito, que 
quer derrubar o prefei-
to. Se tu for muito res-
peitador, se tu for muito 
omisso, as pessoas vão 
dizer que tu não trabalha”, 
explicou Paulinho, dizen-
do acreditar ter dado sua 
contribuição. “Eu estou 
como vice-prefeito, se-
guirei como vice-prefeito 
e darei minha contribuição 
até o dia 31 de dezem-
bro. Talvez na história 
de Candiota, fui e estou 
sendo um dos vices mais 
atuantes, participando de 
ações junto ao governo 
do Estado, mas também 
no governo federal. E isso 
muito me orgulha. Então 
eu acho que fui muito 
participativo, consegui 
junto ao partido contribuir 
muito com a gestão. Tive 
minhas oportunidades, 
a confiança do prefeito, 
algumas formas de pensar 
diferentes sim, mas sem-
pre respeitando a condição 
dele ser o prefeito”.

LEGISLATIVO

 Ainda no que se 
refere a um futuro no Le-
gislativo, Paulinho Brum 
disse ao TP que vive um 
novo momento e que a 
decisão já está finalizada e 

Divulgação TP

Vice-prefeito de 
Candiota fala sobre 

desistência de reeleição 
e afirma viver um novo 

momento na política

ELEIÇÕES 2024

anunciada junto à executi-
va do partido e do diretó-
rio. “As pessoas vêm me 
pedindo mudança, fator 
predominante para minha 
decisão. Estou recebendo 
apoio, que este seria o 
meu momento e que esta-
ria preparado para ter essa 
experiência na Câmara, 
aceitar esse novo desafio”.

2028
 
 Paulinho ainda 
manifestou vontade de 
ser prefeito da cidade nas 
eleições de 2028. “Estou 
muito motivado e vou 
trabalhar para ter êxito. 
Acredito que a sociedade 
passaria a ganhar e eu es-
taria ainda mais preparado 
para ser uma alternativa 
da majoritária”, expôs.

MARCELO GREGÓRIO

 Para concluir, o 
vice-prefeito falou sobre 
a indicação de Marcelo 
Gregório. Ele diz enxer-
gar de forma positiva, 
pois Marcelo foi o nome 
escolhido, inclusive com 
seu apoio. “Marcelo tem 
total confiança do parti-
do, é experiente, já foi 
prefeito, secretário, vice-
-prefeito, vereador, presi-
dente da Câmara. Agora 
retornou de uma forma 
histórica, o PSDB conse-
guiu conduzir o Marcelo 
de volta à Câmara. Como 
suplente, fez 109 votos, 
fundamentais para que a 
gente conseguisse eleger 
um vereador, e por meio 
de uma articulação, ele 
foi presidente da Câma-
ra. Além disso, tem uma 
amizade com o prefeito 
Folador”, finalizou Pau-
linho.

Paulinho diz ser pré-candidato a vereador

"
Nesta eleição é importante 

perceber para que lado olha cada 
candidato.

"

*Prefeito de Hulha Negra por três mandatos (1993-1996, 2001-2008) e 
auditor aposentado do Ministério do Trabalho
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Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

POBRE RIO GRANDE
Nosso Rio Grande nem 
bem a acabou uma des-
graça e tudo aconte-
ce novamente. Dê-lhe 
água. Nem secou o lodo 
da maior tragédia climá-
tica, sobrevém outra.
E tudo se repete, flagelos 
de toda sorte no lombo 
dos gaúchos. O que foi 
consertado, novamente 
precisa ser desmontado 
às pressas e toca sair de casa, ir para abrigos. 
Perder o que já foi, higienizado, remontado. Pa-
rece até aquele brinquedo infantil. Só que em 
forma de tragédia.
Quantos vão enlouquecer, perder o rumo e de-
sesperar. Talvez os danos sejam menores em 
valores, mas o dano moral vai ser muito maior. 
Pobre gente que a natureza brinca de destruir e 
remontar.
Perder a segurança ou a confiança não tem preço. 
De tanto chorar já não se tem lágrimas, apenas 
‘ais’ e dores que a cada fato novo pesam mais. A 
quem se socorrer? Aos políticos ocupados com 
suas redomas eleitorais e que a cada desgraça 
visam tirar proveito? Aos religiosos que em tudo 
vêem castigos de seu deus irado?

RECONSTRUÇÃO
Não somos os únicos que sofremos pelas ‘artes’ 
da nossa mãe natureza. Os fenômenos naturais 
não têm raça nem cor. Indiferentes, eles batem à 
esquerda e à direita, aos religiosos e ateus.
Os poderosos norte-americanos estão derretendo 
ao calor absurdo que se abateu sobre seu país.
Na Arábia Saudita, morreram de calor mais de 
500 pessoas durante uma procissão religiosa. Isto 
foi ontem. Exemplos não devem nos confortar. 
Nossa dor é nossa e dói nos nossos corações. 
A dor, como o amor é única e intransferível. Ou 
vives ou morres.
O que podemos fazer pelo bem de todos é doar-
-nos. Não só doar coisas. Temos que doar nós 
mesmos, nossa pessoa, nosso entendimento e 
abraçar as causas boas, coletivas e abraçar e ca-
minhar junto aos que a mãe natureza massacrou.

COMO ANDAR CALADO
Se a dor é pungente? Senhor Deus dos desgra-
çados, olhai por nós, como gritou Castro Alves 
ante à escravatura. Senhor Deus das águas... o 
RIO GRANDE padece!

Ele já foi prefeito da cidade e passou por diversos cargos públicos

O município de Can-
diota ganhou um 
novo cenário polí-

tico neste mês de junho, 
tanto com desistências 
como também com no-
vos nomes para a disputa 
dos poderes Executivo e 
Legislativo. Um exemplo 
disso, é que no último dia 
13, em reunião com filia-
dos e direção partidária, 
o PSDB definiu o nome 
do ex-prefeito Marcelo 
Gregório, para compor a 
chapa juntamente com o 
atual prefeito Luiz Car-
los Folador (MDB), após 
Paulinho Brum (PSDB) 
ter decidido concorrer 
à vereança e se declarar 
pré-candidato pela sigla. 

Em conversa com o 
TP nesta semana, Marce-
lo disse que esta foi uma 
construção importante 
que o partido precisou 
fazer internamente, já que 
Paulinho é o atual vice-
-prefeito da cidade junto 
com Folador, e teria total 
legitimidade para manter 
sua participação para as 
eleições de 2024. “Mas 
no momento que ele de-
clina dessa prerrogativa, 
entendendo que poderá 
ajudar mais o partido e a 
si mesmo sendo candida-
to a vereador, o PSDB co-
meçou a discussão interna 
e madura, chegando atra-
vés de um consenso no 
meu nome”, comentou. 

Em sua fala, o ex-
-prefeito da cidade disse 
que aceitou o desafio por 
entender que a sua baga-
gem de vida o credencia 
para ser um nome a ajudar 
Folador em um segundo 
mandato consecutivo, se 

Cotado para compor a 
chapa junto com Folador, 
Marcelo Gregório diz que 

aceitou o desafio pensando 
no futuro de Candiota

ELEIÇÃO 2024

Arquivo TP

Marcelo já assumiu a posição 
de vice-prefeito em 2000 

assim for o resultado das 
urnas em outubro deste 
ano. “Então através da 
minha experiência, deste 
equilíbrio e desta visão 
que eu tenho para que 
tenhamos um município 
que atraia empreendi-
mentos e assim gerando 
emprego, renda e dando 
oportunidade para os jo-
vens e mulheres, eu acei-
tei o desafio”. 

 O tucano ainda dis-
se ter consciência sobre o 
tamanho da tarefa, mas 
que está preparado, se-
gundo ele, de forma mais 
experiente, mais madura 
e com humildade para re-
conhecer os erros do pas-
sado, procurando corrigir 
atitudes e ações. “Estar 
junto com o Folador, lado 
a lado na condição de 
vice-prefeito, deixando 
bem claro as prerrogati-
vas do prefeito e do vice, 
mas ser uma pessoa que 
vá fazer também essa 
articulação com todos os 
nossos candidatos, para 
que a gente possa eleger 
uma Câmara de Verea-
dores e Vereadoras com 
uma nominata forte, de 
apoio ao futuro governo”, 
disse ele, enfatizando que 
também pretende fazer 
uma campanha em alto 
nível, discutindo propos-
tas e ações para o futuro 
da cidade, sem baixaria e 
sem entrar em discussões 
pessoais.  

CIDADE PREPARADA
 

Entre os seus pla-
nos, o pré-candidato re-
forçou que pretende fa-
zer com que o município 

esteja preparado para o 
futuro, e numa conjun-
ção de esforços ter uma 
cidade mais organizada 
e mais limpa. “Então eu 
vejo assim, vou trazer 
toda a minha experiência 
e trajetória à disposição 
do governo, da política, 
mas acima de tudo, de 
Candiota”, concluiu. 

QUEM É MARCELO

Com 53 anos, Mar-
celo Gregorio já foi secre-
tário Especial de Governo 
em 1993, na gestão do pri-
meiro prefeito da cidade, 
Odilo Dal Molin, deixan-
do o cargo para assumir 
a Secretaria de Saúde. 
Em 1996 foi eleito como 
vereador pelo MDB, as-
sumindo a presidência 
da Câmara pela primeira 
vez em 1997. Já em 2000, 
ele foi vice-prefeito de 
Odilo. Em 2004 venceu 

as eleições e assumiu 
como prefeito de Candio-
ta. Entre 2009 e 2020 teve 
uma experiência como 
empresário em Candiota 
e Rio Grande nos ramos 
de alimentação, hotelaria, 
postos de combustível 
e madeireiro. Também 
é técnico em Química 
formado pela antiga Es-
cola Técnica Federal de 
Pelotas.

 Em 2015, Marcelo 
se filiou ao PSDB e por 
um tempo presidiu o par-
tido tucano, deixando o 
cargo em 2023. Ele con-
correu como vereador nas 
eleições de 2020, ficando 
como primeiro suplente. 
Na oportunidade, assumiu 
a cadeira no Legislativo e 
foi eleito, por unanimida-
de, para presidir a Casa 
em 2023. Ainda na atual 
gestão, Marcelo assumiu, 
de forma breve, a Secre-
taria de Obras. 

* Prefeito de Candiota por dois mandatos 
(1993-1996, 2001-2004) e empresário da construção civil

R$ 10 (kg)
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*Doutorando em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela 
Unisinos/RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em 
Direito Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

Estamos em ple-
no período de pré-cam-
panha, sendo que as 
convenções partidárias 
poderão ser realizadas já 
daqui um mês, aproxima-
damente, isto é, no prazo 
de 20 de julho a 05 de 
agosto. Já os registros 
de candidatura poderão 
ser realizados até o dia 
15 de agosto. Voltaremos 
a falar sobre isso nos 
próximos textos. 

Há, todavia, uma 
pergunta que tem pipocado muito e que tem che-
gado a nós outros rotineiramente, não apenas por 
pré-candidatos, clientes e afins, mas por órgãos 
de imprensa mesmo.Qual deverá ser o comporta-
mento da imprensa, especialmente a imprensa de 
rádio e televisão, porquanto concessões públicas, 
no curso do processo eleitoral? 

Bom, de maneira resumida: a propaganda 
eleitoral no rádio e na televisão restringe-se ao 
horário eleitoral gratuito, vedada a veiculação de 
propaganda paga.No segundo semestre do ano 
da eleição suspende-se, igualmente, a propagan-
da partidária obrigatória no rádio e na televisão. 
Já quanto à postura dos órgãos de imprensa, 
notadamente rádio e TV, veja-se: 

Uma vez encerrado o prazo para a reali-
zação das convenções partidárias, é terminan-
tementevedado às emissoras de rádio e televi-
são, dentre outras coisas, veicular propaganda 
política e dartratamento privilegiado a candidato, 
partido, federação ou coligação, divulgar nome 
de programaque se refira a candidato escolhido 
em convenção, bem como veicular ou divulgar 
filmes,novelas, minisséries ou qualquer outro 
programa com alusão ou crítica voltada especifi-
camentea um candidato, partido político, federa-
ção ou coligação, mesmo que dissimuladamente, 
excetoprogramas jornalísticos e debates políticos.

A partir de 30 de junho também é vedado às 
emissoras de rádio e televisão transmitir progra-
maapresentado ou comentado por pré-candidato.
Entrevistas, por si sós, não são problemas. Podem 
ser feitas. Porém, deve ser respeitada a isonomia 
entre os pré-candidatos ou candidatos formaliza-
dos ali adiante com o pedido de registro.

O convite, inclusive, aos candidatos mais 
bem colocados nas pesquisas eleitorais para 
participar de entrevistas não configura, por si 
só, o tratamento privilegiado referido, desde que 
não configurados abusos ou excessos, os quais 
poderão, inclusive, ser apurados na forma do art. 
22 da Lei Complementar nº 64/1990 (uso indevido 
de meio de comunicação social).

E quanto aos jornais? Os impressos pos-
suem um tratamento mais flexibilizado, justamente 
por não serem frutos de concessões públicas. 
Contudo, atenção: a propaganda eleitoral nos 
jornais ou tabloides, ao contrário do rádio e da 
TV, é necessariamente paga, vedada qualquer 
concessão de espaço graciosamente. 

São permitidas, até a antevéspera das elei-
ções, a divulgação paga, na imprensa escrita, e 
a reprodução na Internet do jornal impresso, de 
até 10 (dez) anúncios de propaganda eleitoral, por 
veículo, em datas diversas, para cada candidato, 
no espaço máximo, por edição, de 1/8 (um oitavo) 
de página de jornal padrão e de 1/4 (um quarto) 
de página de revista ou tabloide, devendo constar 
no anúncio o valor pago por ele. 

Por fim, ainda que os jornais tenham maior 
liberdade com relação ao rádio e a TV, é impor-
tante frisar que a exposição desproporcional de 
um candidato em detrimento de outros pode ca-
racterizar uso indevido de meio de comunicação 
social, ilícito passível de cassação (p. ex. Ac.-TSE, 
de 16.3.2023, no AgR-REspEl nº 060052897). 

* Guilherme Barcelos

A imprensa nas A imprensa nas 
eleições de 2024eleições de 2024

O MUNDO O MUNDO 
ESTÁ CADA ESTÁ CADA 
VEZ MAIS VEZ MAIS 
DIGITALDIGITAL

MAS O JORNAL MAS O JORNAL 
IMPRESSO, IMPRESSO, 
ETERNIZA ETERNIZA 

MOMENTOSMOMENTOS

Missão Transcampesina 
marcará mais uma etapa do 
projeto de ligação asfáltica 
unindo o Brasil ao Uruguai

INFRAESTRUTURA

Na próxima semana, 
lideranças regionais 
e estaduais estarão 

reunidas na demarcação 
do trajeto do projeto da 
Rodovia Transcampesina 
- pavimentação asfáltica 
na área brasileira de cerca 
de 160 quilômetros de 
estrada, ligando o Brasil 
ao Uruguai. A rodovia há 
muitos anos é pauta do 
Consórcio Público Inter-
municipal de Desenvol-
vimento Econômico dos 
Municípios da Bacia do 
Rio Jaguarão (Cideja), já 
sendo motivo de diversas 
reuniões e lutas dos prefei-
tos que integram o Cideja, 
assim como do Fórum das 
Águas e de deputados.

PROGRAMAÇÃO

 A atividade tem 
início em Aceguá, na ma-
nhã de terça-feira (25), 
com reuniões dos prefeitos 
e apresentações no CCTA 
Parque Farroupilha. Após, 
os presentes percorrerão o 
trajeto da Transcampesina, 
passando por Hulha Negra 
até chegar em Candiota. A 
tarde, o grupo continua a 
percorrer a rota da Trans-
campesina, passando pelo 
município de Pedras Altas 
até chegar em Herval, 
onde será servido um café. 
Para a quarta-feira (26), 
está marcada uma reunião 
técnica em Hulha Negra, 
no pólo educacional e um 
almoço de confraterniza-
ção em Candiota. 

REUNIÃO NO DAER

Nesta semana, uma 
comitiva composta por 
prefeitos do Cideja e ve-
readores, participaram de 
uma reunião, em Porto 
Alegre, com o chefe de 
gabinete do Departamento 
Autônomo de Estradas de 
Rodagem (Daer), Pablo 

Teixeira, que esteve acom-
panhado das engenheiras 
Janete Colombo e Lia 
Martinazzo para tratar 
da pauta. Na ocasião, o 
prefeito de Pedras Altas 
e presidente do Cideja, 
Volnei Oliveira, o prefeito 
de Candiota, Luiz Carlos 
Folador e o prefeito de 
Aceguá, Marcus Aguiar, 
o Petti solicitaram a con-
tinuidade de apoio do Go-
verno do Estado para a 
contrapartida necessária 
para o projeto e apoio 
técnico do Daer. “Tivemos 
uma conversa produtiva, 
na próxima semana te-
remos esse encontro da 
Missão Transcampesina 
onde já temos a presença 
garantida do deputado 
Dionilso Marcon como 
coordenador da bancada 
gaúcha, além de técnicos 
do Ministério e Fonplata. 
Será mais um avanço em 
prol dessa rodovia tão im-
portante para o desenvol-
vimento da nossa região”, 
afirmou Volnei Oliveira.

TRANSCAMPESINA

Em maio aconteceu 
o anúncio de aprovação 

Reunião técnica e percurso da rodovia está na programação

Lideranças estiveram reunidas no Daer, em Porto Alegre

de 15 milhões de dólares 
para o projeto da Rodovia 
Transcampesina pelo Fun-
do para a Convergência 
Estrutural do Mercosul 
(Focem). O custo total da 
obra é de R$ 380 milhões.

Em 2024, a Ban-
cada Gaúcha, coordenada 
por Marcon, realizou e 
acompanhou diversas au-
diências sobre o projeto da 
rodovia. Desde o começo 
do ano, foram reuniões 
com os Ministérios da 
Fazenda, da Integração, do 
Planejamento e Orçamento 
e com o vice-presidente da 
República, Geraldo Alck-
min. Mais recentemente, 
a Bancada esteve com a 
ministra do Planejamento, 
Simone Tebet, que re-
verenciou a importância 
desta obra para o desen-
volvimento econômico e 
social do pampa gaúcho.

O projeto da rodo-
via Transcampesina trami-
ta no Ministério do Plane-
jamento. No mês passado 
foi publicada a resolução 
da Comissão de Financia-
mentos Externos, a Cofiex 
e havia promessa de apoio 
do governo do Rio Grande 
do Sul na preparação do 

projeto, assim como do 
Fonplata, que é um ban-
co de desenvolvimento 
dos países do Mercocul 
e que apóia os projetos 
do Focem. Importante 
destacar que a Cofiex é 
composta por diferentes 
órgãos da esfera federal e 
cuja Secretaria Executiva 
é a Secretaria de Assuntos 
Internacionais e Desenvol-
vimento (SEAID), do Mi-
nistério do Planejamento e 
Orçamento.

Cabe lembrar que 
o trajeto inicial do projeto 
da Transcampesina sai 
do Hospital da Colônia 
Nova, até as Quatro Bo-
cas, seguindo até o Bar 
do Zé (Coptil), seguindo 
até o limite entre os mu-
nicípios de Hulha Negra 
e Candiota, no Passo do 
Neto. A rodovia segue até 
o assentamento Oito de 
Agosto (Candiota) e vai 
até o Passo dos Carros, 
seguindo até o Jaguarão 
Chico (Pedras Altas), fi-
nalizando na ERS-608, em 
Herval. Ainda é discutido 
um trecho que vai adentrar 
o Uruguai, ligando a ERS-
608 ao Centurion/Boti e 
Ruta 7.

Divulgação TP
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Pinheiro e Hulha ganham selo 
nota A em ranking nacional de 

qualidade de informações contábeis

PREMIAÇÃO

Foi realizada na tarde 
desta segunda-feira 
(17), no Centro Cul-

tural do Banco do Brasil, 
em Brasília, a entrega da 
segunda edição do prêmio 
do Ranking da Qualidade 
da Informação Contábil e 
Fiscal de 2024, referente ao 
exercício de 2023. O evento 
é promovido pelo Ministé-
rio da Fazenda, por meio 
da Secretaria do Tesouro 
Nacional, com o objetivo 
de reconhecer os entes 
públicos e contadores dos 
municípios que realizam 
trabalho excepcional das 
informações contábeis. Os 
destaques da região fi cam 
para Pinheiro Machado, 
Hulha Negra e Dom Pedrito 
– todos com nota A, numa 
escala que vai a até a letra 
E (pior desempenho) – ne-
nhum município da região 
está nesta posição.

O ranking, que é 
divulgado desde 2019, mas 
somente a partir do ano 
passado que está premian-
do os melhores, compara 
o desempenho de todos os 
5.570 municípios brasilei-
ros, assim como dos 27 Es-
tados e o Distrito Federal. 
Por meio dele, é possível 
verificar o desempenho 
das cidades brasileiras na 
aplicação dos conceitos 
contábeis e fi scais no envio 
de dados para o Tesouro 
Nacional, permitindo maior 
transparência e confi abili-
dade em relação aos dados. 

A informação con-
tábil e fi scal é estruturada 
em forma de relatórios e 
demonstrativos contábeis 
e fiscais, de acordo com 
a legislação pertinente. 
No Siconfi, os entes en-
caminham a Declaração 
de Contas Anuais (DCA), 
Relatório Resumido de 
Execução Orçamentária 
(RREO), Relatório de Ges-
tão Fiscal (RGF) e a Ma-
triz de Saldos Contábeis 
(MSC). Essas informações 
são disponibilizadas para 
acesso público na página 
do Siconfi . Assim, as infor-
mações de todos estados e 
municípios podem ser aces-
sadas, baixadas e utilizadas 
para análises, pesquisas 
acadêmicas etc., tanto pelo 
Tesouro Nacional quanto 
pelos diversos usuários 
dessa informação.

As três primeiras 
posições são ocupadas por 

cidades gaúchas este ano, 
pela ordem Canguçu, Feliz 
(ambas com 148 pontos - 
100%) e Santa Maria.

REGIÃO

Na região, o desta-
que, como dito, vai para 
Pinheiro Machado, Hulha 
Negra e Dom Pedrito – to-
das com nota A. 

Pinheiro é o maior 
deles no exercício 2023, 
ocupando a posição 87 
no Brasil, seguido de Hu-
lha Negra (posição 109) e 
Dom Pedrito classifi cado 
em 116º nacionalmente. 
A cidade de Bagé foi pre-
miada pela sua evolução 
do exercício de 2022 para 
2023, saindo de 32,8% para 
82,7%, recebendo o prê-
mio na categoria regional: 
maior evolução (49,93%) 
na região Sul do Brasil 
entre os municípios com 
mais de 100 mil habitantes 
(exceto capitais).

Em nível de região 
ainda, o ranking traz Pedras 
Altas (posição 871 – nota 
B), Herval (posição 1.302 
– nota B), Aceguá (posição 
1.382 – nota B), Piratini 
(posição 1.766 – nota B), 
Bagé (posição 3.022 – nota 
C) e Candiota (posição 
4.504 – nota D).

PINHEIRO MACHADO

Em publicação nas 
redes sociais, a Prefeitura 
de Pinheiro Machado sa-
lientou que “esse reconhe-
cimento é resultado de um 
trabalho árduo e contínuo 
realizado pelo setor de con-
tabilidade do município, 
que consolida informações 
provenientes de diversos 
setores da administração 
pública, garantindo uma 
prestação de contas trans-
parente e precisa. Essa 
conquista coloca Pinheiro 
Machado na 87ª posição no 
ranking nacional, um feito 
signifi cativo que reforça o 
compromisso do município 
com a transparência e a boa 
gestão fiscal. Este resul-
tado é fruto da dedicação 
e competência de vários 
setores da administração 
pública municipal, tanto 
do poder Executivo como 
Legislativo.”, assinala um 
dos trechos da publicação.

Para o prefeito Ro-
naldo Madruga (PP) este 

prêmio “é fruto de dedica-
ção, zelo e compromisso 
dos servidores públicos, 
que entendem que a efi ciên-
cia fi scal, a transparência e 
a disponibilidade dos dados 
de fácil a todos que buscam 
a informação, é funda-
mental na administração 
pública”.

HULHA NEGRA

O resultado foi co-
memorado pelo secretário 
de Finanças de Hulha Ne-
gra, Gelson Luis Oyarza-
bal, o Zico. ‘’Nosso muni-
cípio tem se destacado cada 
vez mais, e isso se deve ao 
empenho incansável de 
nossos servidores públicos, 
que diariamente se dedi-
cam a oferecer serviços de 
qualidade à nossa popula-
ção. Este resultado é uma 
demonstração clara de que 
estamos no caminho certo, 
trabalhando juntos em prol 
de um futuro melhor para 
Hulha Negra’’, destaca o 
secretário.

Na avaliação da con-

A premiação é feita pelo Tesouro Nacional. Bagé, apesar de ter posição não muito 
favorável no ranking, recebeu um prêmio pela evolução de 2022 para 2023

Pinheiro Machado ocupa a posição 87ª e Hulha Negra a posição 109ª entre 5.570 municípios brasileiros

tadora do município, Ana 
Lídia de Oliveira Munhoz, 
“a classifi cação no ranking 
e o recebimento do selo 
é um reconhecimento de 
nível nacional que refl ete 
o compromisso de um tra-
balho diário da equipe de 
contabilidade em conjun-
to com os demais setores 
que priorizam a qualidade 
da informação contábil 
com transparência, na de-
monstração de receitas e 
gastos públicos sempre 
observando as normas vi-
gentes. Contamos também 

com um suporte essencial 
do sistema informatizado 
que consolida as informa-
ções registradas para que 
possamos enviar dados de 
forma correta aos órgãos 
fi scalizadores.”

O prefeito Renato 
Machado (PP), também 
comemora. ‘’Quero expres-
sar minha gratidão a toda a 
equipe, que tem se mostra-
do competente e efi ciente 
na gestão dos recursos e na 
implementação de políticas 
públicas que visam o bem-
-estar de todos os nossos 

cidadãos. Nossos servido-
res são fundamentais para 
que possamos continuar 
crescendo e desenvolvendo 
nossa cidade. Este reconhe-
cimento não é apenas um 
motivo de orgulho, mas 
também um incentivo para 
continuarmos avançando, 
sempre buscando melhorar 
e inovar em nossas ações. 
Que este sucesso sirva 
como inspiração para que 
possamos alcançar resul-
tados ainda mais signifi ca-
tivos nos próximos anos’’, 
ressalta o prefeito.
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ELEIÇÕES 2024

Na última semana, 
lideranças muni-
cipais e regionais 

estiveram reunidas para 
o lançamento da sede do 
Partido Progressista (PP) 
de Candiota. O partido 
tem a frente atualmente 
como presidente, Luís 
Renato Lobo Maciel, que 
esteve visitando a redação 
do Tribuna do Pampa 
para falar sobre o partido 
que segundo ele começa a 
ser visto na cidade.
 “O Partido Pro-
gressista existe há muitos 
anos em Candiota, é do 
nosso deputado federal 
Afonso Hamm que sempre 
investiu muito na cidade e 
o partido nunca apareceu. 
Então, após a saída do 
então presidente Leandro 
Alves Branco, como vice 
assumi, reorganizei o par-
tido e resolvi fazer esse 
lançamento do partido já 
com os pré-candidatos. 
Agora criamos uma iden-
tidade para o partido na 
cidade, hoje as pessoas co-
meçam a enxergar o PP”, 
explicou o presidente.

NOVO MOMENTO

Luís Renato ressal-
ta que o partido vive um 
novo momento. “Nós não 
tínhamos apoio, não tínha-
mos reuniões. Hoje nós 
temos uma reunião por 
semana, todas as quartas-
-feiras, na sede do partido, 
na rua Ernesto Dorneles 
490, e apoios de candi-
datos de fora. O PP daqui 
nunca foi notado, unido 
com outros municípios 

Anúncio de pré-candidaturas 
a vereança marca evento de 

lançamento do PP de Candiota

e hoje é agrupado com 
Bagé, com Hulha Negra, 
Pinheiro Machado, Pedras 
Altas. Temos uma grande 
liderança como apoiadora, 
mas precisamos de outras 
para que o partido cresça 
na cidade”.

LEGISLATIVO

 Questionado pelo 
jornal de que forma o 
presidente vê o partido 
atualmente na cidade, ten-
do em vista que o PP não 
possui nenhuma cadeira 
na Câmara de Vereadores 
e Vereadoras, ele disse que 
haverá um grande esforço 
pra uma mudança para 
2025. “Tenho um projeto 
com os pré-candidatos 
e vamos nos esforçar ao 
máximo para que consi-
gamos botar uma cadeira 
no Legislativo e participar 
do governo municipal”, 
afirmou.

PRÉ-CANDIDATOS (AS)

Durante o evento 
de lançamento do parti-
do houve o anuncio de 
oito pré-candidatos e pré-
-canditadas a vereança 
para as eleições 2024. 
Segundo o presidente da 
sigla, até a convenção 
podem ocorrer alterações 
e ainda há duas vagas a 
serem preenchidas. Po-
rém, ele já confirmou os 
primeiros nomes, sendo: 
Aline Soares Monteiro, 
Yorranf Waiss, Roger Cor-
rea Rosa, Aldoni Fernando 
da Rosa Correa, Amilton 
dos Santos Prestes, Diogo 

Marques dos Santos, Mar-
ta Daiane Borges da Silva, 
Luís Renato Lobo Maciel 
e Lutiele Ferraz.

ATUAL GOVERNO

O evento de lança-
mento do partido contou 
com a presença do atual 
prefeito de Candiota, Luiz 
Carlos Folador, que esteve 
acompanhado de verea-
dores do MDB. Quanto 
ao relacionamento do PP 
com o atual governo da 
cidade que já anunciou a 
busca pela reeleição. Luís 
Renato disse que há inte-
resse em apoiar o governo 
municipal. “Não temos 
nenhum apoio firmado, 
não realizamos nenhuma 
reunião de partidos, mas 
temos sim interesse em 
apoiar o governo atual pe-
las lideranças que possui, 
pela proximidade exis-
tente. Por enquanto falo 
como presidente, de forma 
particular, e não em nome 
do partido. Mas estamos 
abertos a negociações, 
não há nenhuma definição, 
a decisão será coletiva, 
não haverá seletividade”, 
afirmou.

OUTRAS LIDERANÇAS

Também estiveram 
presentes no evento o pre-
feito de Pinheiro Macha-
do, Ronaldo Madruga, a 
vereadora Elizete Baldez, 
o presidente eleito do Sin-
dicato Rural de Pinheiro 
Machado, Paulinho Alves, 
a ex-secretária Vivi Alves, 
o vereador de Bagé, Cle-

ber Zuliani Carvalho e o 
ex-prefeito e ex-vereador 
de Pedras Altas, Giovane 
Gimenes, o Pito.

O deputado federal 
Afonso Hamm foi repre-
sentado pela jornalista e 
chefe de gabinete, Márcia 
Marinho. O parlamentar, 
que está de presidente 
do Progressistas no Rio 
Grande do Sul, justificou 
a ausência no evento por 
vídeo, uma vez que tem 
percorrido diversos muni-
cípios que foram atingidos 
pelas enchentes. Márcia 
destacou a importância do 
partido estar mobilizado 
e organizado para o novo 
pleito que se avizinha e 
que neste ano, tem motivo 
de multiplicação da atua-
ção dos filiados porque já 
tem pré-candidatos que 
colocaram seus nomes à 
disposição. “E o progres-

Presidente do partido, Luís Renato (D), conduziu os trabalhos

sistas tem total apoio do 
deputado Afonso Hamm 
que é da região e que 
muito tem defendido o 
município, seja nas ações, 
a exemplo do carvão mi-
neral ou na indicação de 
emendas”. 

Pito falou sobre a 
mobilização do PP em 
Candiota. “Pra mim é 
mais um projeto político 
importante a reconstrução 
do Partido Progressista de 
Candiota. É um partido 
que tem uma representa-
tividade muito grande na 
região com vários prefei-
tos e vereadores. Pra mim 
é uma honra assumir essa 
responsabilidade, primeiro 
porque é uma maneira de 
pagar um dívida com um 
dos maiores ou se não o 
maior representante po-
lítico da nossa região, o 
deputado federal Afonso 

Hamm que muito fez pelo 
meu município de Pedras 
Altas mesmo eu sendo de 
partido oposto na época 
e já investiu muito no 
meu atual município de 
Candiota. Por isso assumi 
a tarefa de montar uma no-
minata de pré-candidatos 
pela primeira vez no mu-
nicípio”.

A vereadora Eli-
zete Baldez, de Pinheiro 
Machado agradeceu o 
convite e desejou suces-
so aos pré-candidatos, 
intensificando o apoio do 
deputado Hamm. “Ele está 
presente nos municípios 
da nossa região, trazendo 
a segurança do seu apoio 
para um bom desenvol-
vimento do trabalho dos 
progressistas. Cuidar das 
pessoas com respeito e 
comprometimento é a nos-
sa bandeira”. 

Nominata de pré-candidatos à vereança também foi apresentada

Evento aconteceu na sede do partido 
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Na manhã do último 
dia 17, pequenos e 
médios produtores 

de vários municípios da 
região montaram uma 
mobilização com ma-
quinários na área jun-
to ao trevo de acesso a 
Hulha Negra, próximo a 
BR-293. Na ocasião, se 
reuniram agricultores de 
Hulha Negra, Candiota, 
Aceguá e Pedras Altas, 
com previsão de acrés-
cimo de representantes 
de Pinheiro Machado, 
Herval e Dom Pedrito, 
unindo cooperativas e 
assentados. 

O objetivo, segun-
do a organização, é cha-
mar a atenção dos gover-
nos para as dificuldades 
enfrentadas pelos produ-
tores em razão das conse-
quências climáticas. No 
documento enviado pe-
los organizadores ao TP 
explicando os motivos, 
os produtores lamentam 
sobre os acontecimentos 
ocasionados pelo longo 
período de chuva que 
assolou o Rio Grande do 
Sul, destacando que entre 
a perda lamentável de 
inúmeras vidas, milhares 
de casas e de patrimô-
nios, a safra mais uma 
vez foi atingida. 

Na oportunidade, 
eles citaram os eventos 
climáticos que aconte-
cem desde 2022, incluin-
do um longo período de 
estiagem seguido por ex-
cesso no volume de chu-

vas. “Podemos afirmar 
que estamos aqui hoje, 
pelo heroísmo dos agri-
cultores da região, que 
sofrendo com todos os 
eventos, se juntam, não 
para desistirem, mas para 
reivindicarem ajuda de 
todos os entes envolvidos 
no processo produtivo e 
continuar suas ativida-
des, não se acovardando 
pelas dificuldades”, cons-
ta no documento. 

Além do apoio dos 
governos Estadual e Fe-
deral, o grupo também 
pede a colaboração dos 
bancos, principalmente 
para a negociação de 
dívidas. “Estamos en-
frentando grandes difi-
culdades, por isso nos 
manifestamos, para que 
a sociedade e a opinião 
pública conheçam a nos-
sa realidade e nos ajudem 
neste momento difícil. 
Em safras de bom resul-
tado, todos os envolvidos 
no processo produtivo se 
beneficiam, inclusive o 
comercio local e regio-
nal, pois consumimos 
produtos deste mercado 
com o resultado de nos-
sas colheitas”, explicou 
Marino de Bortoli, pro-
dutor de Hulha Negra e 
um dos organizadores da 
manifestação. 

Ele fez questão de 
ressaltar que o evento 
organizado por eles não 
possui bandeira partidá-
ria. “Queremos sensibi-
lizar o governo quanto 

Após impactos climáticos e prejuízos na 
produção, produtores da região realizam 

mobilização e buscam ajuda governamental 

a realidade vivida pe-
los agricultores. Nosso 
movimento é autôno-
mo e regionalizado. Não 
compomos movimentos 
nacionais, estaduais ou 
regionais, e nem frentes 
com bandeiras políticas 
organizativas. Por isso 
estamos nós mesmos nas 
negociações, sem ve-
readores, prefeitos ou 
deputados como interme-
diários”, frisou Marino.

MOBILIZAÇÃO 
EM BAGÉ

Nesta quinta-feira 
(20), após solicitarem um 
posicionamento do mi-
nistro da Secretaria Ex-
traordinária da Presidên-
cia da República, Paulo 
Pimenta, em busca de 
apoio do governo fede-
ral e receberem apenas a 
ligação de um dos asses-
sores, o grupo deslocou 
próximo ao trevo da PRF, 
que faz o entroncamento 
das BRS-153 e 293, em 
Bagé.

Segundo as infor-
mações repassadas por 
Marino, a medida foi 
tomada após estarem 
aguardando algum posi-
cionamento do ministro 
da Secretaria Extraordi-
nária da Presidência da 
República, Paulo Pimen-
ta, e receberam apenas a 
ligação de um dos asses-
sores. “Nós não queremos 
ligar para assessor, nós 
queremos que o ministro 

Com caminhões e maquinários, grupo iniciou mobilização junto ao trevo de acesso a 
Hulha Negra e depois se reuniu próximo ao trevo da Polícia Rodoviária Federal (PRF), em Bagé

Divulgação TP

Grupo estava no trevo de acesso a Hulha Negra desde a segunda-feira (17)

venha, a reivindicação é 
essa”, destacou Marino, 
ressaltando que precisam 
de alguém que auxilie na 
renegociação das dívidas 
acumuladas devido aos 
eventos climáticos dos 
últimos tempos.

Ainda conforme 
repassado ao TP, o grupo 
busca contato e a pre-

sença do secretário de 
Desenvolvimento Rural do 
Estado, Ronaldo Santini, 
visto haver projetos rela-
cionados ao Rio Grande do 
Sul, principalmente quanto 
à regularização fundiária. 
“Queremos que se faça 
um encontro entre governo 

federal, estadual, empresas 
e bancos. Projetamos que 
isto aconteça na segunda-
-feira (24), e seguimos 
mobilizados através de 
uma organização de 11 
coordenadores, além de 
produtores”, acrescentou 
Marino.

O MUNDO O MUNDO 
ESTÁ CADA ESTÁ CADA 
VEZ MAIS VEZ MAIS 
DIGITALDIGITAL

MAS O MAS O 
JORNAL JORNAL 

IMPRESSO, IMPRESSO, 
ETERNIZA ETERNIZA 

MOMENTOSMOMENTOS

O objetivo da mobilização é voltada para a negociação de dívidas
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Entre as agendas, uma foi realizada no Incra

Recuperação de estradas, dívida dos produtores rurais e alimentação para o gado foram as principais pautas

CHUVAS RS

Nesta semana, um 
grupo formado por 
representantes dos 

municípios que integram 
o Consórcio Público In-
termunicipal de Desen-
volvimento Econômico 
dos Municípios da Bacia 
do Rio Jaguarão (Cide-
ja), estiveram em Porto 
Alegre para tratar sobre 
assuntos envolvendo os 
problemas causados pelo 
extenso período de chu-
vas no Estado, principal-
mente no mês de maio.

O grupo compos-
to pelo presidente do 
Consórcio e prefeito de 
Pedras Altas, Volnei Oli-
veira, pelo prefeito de 
Candiota Luiz Carlos 
Folador, e Marcos Pet-
ti, de Aceguá, além de 
Hector Bastide Ramos, 
representando o prefeito 
de Hulha Negra, Renato 
Machado, junto a outras 
lideranças, estiveram no 
Instituto Nacional de 
Colonização e Reforma 
Agrária (INCRA) com o 
superintendente, Nelson 

Grasselli, e no Ministério 
Extraordinário da Re-
construção, juntamente 
com o coordenador da 
Bancada Gaúcha, Dionil-
so Marcom, para tratar, 
principalmente, sobre re-
cursos para a recuperação 
de estradas, alimentação 
para o gado e sobre as 
dividas que os produtores 
rurais fi caram com a per-
da das plantações. 

De acordo com 
Volnei e conforme já 
noticiado pelo jornal, o 
INCRA já está trabalhan-
do no pedido feito após o 
levantamento realizado 
na região, onde o Cideja 
solicitou R$ 64 milhões 
para a reconstrução de 
estradas. Segundo infor-
mações, os engenheiros 
responsáveis estão nas 
regiões de Hulha Negra 
e Piratini, fazendo o re-
colhimento das infor-
mações necessárias para 
os projetos. Ainda, uma 
reunião estava programa-
da para acontecer nesta 
quinta-feira (20), tanto 

Representantes dos municípios que 
integram o Cideja buscam recursos em 

Porto Alegre para auxiliar a região 

com os engenheiros do 
Instituto como também 
com um profi ssional de 
cada Prefeitura dos muni-
cípios que fazem parte do 
Cideja, para nivelarem os 
projetos e encaminhá-los 
à Casa Civil. “Estamos 
com uma expectativa 
grande. Claro, pode não 
sair tudo o que está sendo 
solicitado, mas alguma 
coisa vai sair”, afi rmou 
o prefeito. 

Importante agenda foi cumprida no Ministério Extraordinário da Reconstrução
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O chamado ‘jabuti’ 
(proposta sem rela-
ção com o texto ori-

ginal) do carvão mineral 
colocado pela Câmara dos 
Deputados no PL (projeto 
de lei) 11.247 de 2018, 
que cria o marco legal das 
eólicas offshore (em alto 
mar) no Brasil, poderá ser 
preservado no relatório 
final do senador Weverton 
(PDT-MA). 

A informação é do 
portal Poder360, que ainda 
destaca que a retirada do 
incentivo à manutenção 
das usinas a carvão, segun-
do os senadores consulta-
dos, poderia prejudicar a 
reconstrução econômica 
do Rio Grande do Sul, que 
detém cerca de 90% das 
reservas do combustível, 
e agravar os impactos so-
ciais, sendo que a grande 
maioria localizadas em 
Candiota.

A medida foi apro-
vada pelos deputados em 
fim de novembro do ano 
passado e garante a pror-
rogação dos contratos de 
compra de energia das 
usinas térmicas a carvão 
do Rio Grande do Sul, 
Santa Catarina e Paraná 
até 2050. A situação bene-
ficia diretamente a Usina 
de Candiota, que recente-
mente foi adquirida pela 
Âmbar Energia junto à 

Ao analisar emenda, senadores 
avaliam que indústria do carvão 
vai ajudar na reconstrução do RS

QUESTÃO ENERGÉTICA

Eletrobras CGT Eletrosul 
e tem contratos vencendo 
em dezembro de 2024.

O Poder360 pro-
curou o relator Weverton, 
entretanto, não obteve 
resposta. Por meio de sua 
assessoria de imprensa, 
disse que, “por enquan-
to, não tem previsão de 
entrega do relatório”. Em 
6 de junho, depois da reu-
nião de líderes, o senador 
Carlos Portinho (PL-RJ), 
que era cotado para ser o 
relator do texto no Senado, 
declarou à imprensa que 
havia a expectativa de o 
PL ser votado no início 
de julho. 

Ainda conforme o 
Poder360, a avaliação no 
setor é de que três ‘jabutis’ 
deverão ser preservados 
no texto: incentivos às 
usinas a gás, carvão e 
PCHs (pequenas centrais 
hidrelétricas). Deve cair, 
no entanto, a emenda de 
postergação do prazo para 
projetos de micro e mini-
geração distribuída com 
subsídios. O entendimen-
to é de que “há muitos 
interesses envolvidos” na 
discussão do PL 11.247 
de 2018.

QUE DIZ A ABCS

O presidente da As-
sociação Brasileira de Car-

Questão beneficia Usina de Candiota

Segundo o portal Poder360, parlamentares afirmam que a retirada do incentivo 
ao combustível poderá prejudicar no processo de retomada econômica do Estado

bono Sustentável (ABCS), 
Fernando Luiz Zancan, 
disse ao Poder360 o que já 
havia afirmado ao TP em 
entrevista recente. “Não se 
pode desativar nenhuma 
atividade econômica e 
criar desemprego no RS” 
depois da tragédia pro-
vocada pelas enchentes. 
Trata-se de uma cadeia 
produtiva extensa que 
abrange minas, usinas e 
fábricas de cimento. São 
36 mil empregos e R$ 1,6 
bilhão por ano pagos em 
impostos”, disse. 

Zancan acrescentou 
que os custos de geração 
de energia das térmicas a 
carvão são os mais baixos 
do país. “Durante as en-
chentes no RS, foram as 
usinas térmicas movidas 
a carvão que ajudaram 
a manter a segurança do 
sistema elétrico”, afirmou.

OUTRAS INICIATIVAS

A emenda no PL 
11.247 de 2018, das eóli-
cas offshore é de autoria 
do deputado Zé Vitor (PL-
-MG) e acrescentou a obri-
gatoriedade pelo governo 
federal de contratação 
de termelétrica a carvão 
mineral nos leilões de re-
serva de capacidade. Essa 
reserva tem o objetivo 
de planejar contratações 

para satisfazer demanda 
futura a fim de evitar ra-
cionamentos ou falta de 
energia. A contratação 
deve ir até dezembro de 
2050 e contemplar terme-
létricas ainda beneficiadas 
por incentivos setoriais, 
com quantidade de energia 
correspondente ao mínimo 
de carvão estipulado em 
contratos vigentes em de-
zembro de 2022. Entram 
nessa reserva também 
aquelas com contratos vi-
gentes que terminarão até 
dezembro de 2028, que é o 
caso da Usina de Candiota.

Além disso, outras 
três iniciativas legislati-
vas beneficiam o carvão, 
mas por meio de emendas 
ou substitutivo à Medida 
Provisória das Energias 

Renováveis e de Redução 
do Impacto Tarifário (MP 
1212/2024).

O deputado federal 
e líder do governo Lula na 
Câmara dos Deputados, 
José Guimarães (PT-CE), 
apresentou no último dia 
21 de maio, o projeto de 
lei nº 1956/2024, que so-
licita a revogação da MP 
1212/2024, numa medida 
considerada por especia-
listas como uma medida 
de proteção à MP, no caso 
dela não tramitar dentro do 
prazo estabelecido de 120 
dias desde sua assinatura 
para poder vigorar.

No texto apresenta-
do por Guimarães, tem o 
acréscimo da inclusão das 
térmicas a carvão nos lei-
lões de reserva. A medida 

está contida no artigo 5º 
e parágrafo único: ‘Fica 
assegurada a participação 
de usinas movidas a car-
vão mineral nos leilões 
de reserva de capacidade 
de potência estabelecidos 
pela Lei nº 10.848, de 15 
de março de 2004. Para 
efeito do caput, conside-
rar-se-ão as usinas já em 
funcionamento na data 
da entrada em vigor desta 
lei, desde que apresentem 
programa de transição 
energética convertendo a 
utilização de carvão mi-
neral em gás natural ao 
longo da vigência do novo 
contrato de reserva de 
capacidade, na forma e no 
prazo estabelecidos por 
regulamento editado pelo 
Poder Executivo’.

Na MP 1212, que 
José Guimarães pretende 
substituir com seu projeto 
de lei, caso ela não tramite 
no prazo de 120 dias, a de-
putada federal do Paraná e 
presidente nacional do PT, 
Gleisi Hoffmann, assim 
como o senador catari-
nense Esperidião Amim 
(Progressistas) apresenta-
ram emendas semelhantes, 
também garantindo a com-
pra da energia do carvão 
como reserva pelo governo 
federal. A diferença é que 
Gleisi prevê a medida até 
2043 e Amim para 2050.
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Arthur Veleda Rodrigues começou a transição em 2022 e está no processo de troca dos documentos

MÊS DO ORGULHO LGBTQIAPN+

No próximo dia 28 
de junho, come-
mora-se o Dia In-

ternacional do Orgulho 
LGBTQIAPN+. A data 
começou a ser comemo-
rada após os protestos 
que tiveram início nos 
Estados Unidos, conhe-
cidos como a Revolta 
de Stonewall, em Nova 
York, quando um grupo 
enfrentou a repressão e a 
violência policial por seus 
direitos. Para registrar 
a data, a reportagem do 
jornal conversou com o 
jovem candiotense, Ar-
thur Veleda Rodrigues, 
22 anos, que é um homem 
transexual (nasce do sexo 
feminino, mas se identifi-
ca e vive como homem) e 
começou a sua transição 
em 2022. Atualmente está 
passando pelo processo 
de troca dos documentos. 

O COMEÇO

Arthur contou que 
sempre se sentiu um me-
nino, mas demorou para 
se assumir por medo de 
ser rejeitado por pessoas 
próximas. Ele relembrou 
que quando começou a 
frequentar a escola, sem-
pre utilizava o banheiro 
masculino e se sentia 
confortável com o pro-
nome “ele”. “O tempo foi 
passando e eu me sentia 
mal e desconstruído, foi 
quando contei para um 
amigo próximo como eu 
me sentia e recebi total 
apoio. Logo aproveitei 
para contar para a minha 
mãe, e ela também me 
compreendeu. Claro que 
foi e ainda é muito difícil, 
mas não vou deixar de ser 
quem eu realmente sou”. 

Durante a infância, 
Arthur relatou que sofreu 
muito preconceito, princi-
palmente na escola, tanto 
por alunos como também 
por professores. Contou 
que sempre era questio-
nado se era menina ou 
menino, pelo modo de se 
vestir e agir, mas sempre 
respondeu que era menina 
por medo de ser tratado 
com indiferença, que se-
gundo ele, era inevitável. 

Ele contou que aos pou-
cos começou a ficar revol-
tado no ambiente escolar, 
não prestava atenção nas 
aulas e não tinha um bom 
comportamento. “Quando 
eu tinha uns 12 anos nos 
mudamos para Santa Ca-
tarina e moramos um tem-
po com o meu irmão. Eu 
não tinha contado nada 
pra ele, mas ele já sabia de 
tudo e sempre disse que 
iria me ajudar na escola 
e me apoiar. Lembro que 
fiquei com muito medo 
de ir no primeiro dia de 
aula, porque sofri muito 
na escola com perguntas 
desconfortáveis, mas fe-
lizmente acabei fazendo 
amigos lá”, falou, infor-
mando que algum tempo 
depois ele e a mãe retor-
naram para Candiota. 

HOMEM TRANS

Sobre ser um ho-
mem trans, o jovem des-
tacou que todos os dias 
enfrenta um desafio di-
ferente, e que precisou 
entender que nem todas 
as pessoas entendem o 
seu posicionamento, mas 
que muitas vão prestar 
apoio e auxiliar no que 
for preciso. “Quando eu 
me assumi um homem 
trans, muitas pessoas se 
afastaram e muitas me 
acolheram. É muito difícil 
ser LGBT, e não precisar 
fazer parte da comunida-
de para ver que é difícil 
conseguir emprego ou um 
lugar na sociedade. Qual-
quer coisa que pareça nor-
mal para um hetero, para 
nós muitas vezes é uma 
conquista”, lamentou. 

Ainda, ele men-
cionou que muitos falam  
sobre amor e não sabem o 
que é, pois o amor, segun-
do ele, também é feito por 
atitudes. “Eu achava que a 
minha avó iria me rejeitar 
e deixar de me amar por 
ser da igreja, mas ela sem-
pre esteve ali quando eu 
precisei. Quando eu con-
tei para a minha família 
sobre gostar de meninas, 
ela me disse algo que se 
não me amasse como eu 
sou, o mundo lá fora ia 

Candiotense transexual fala 
sobre a mudança de gênero 

e os desafios enfrentados 

pegar pesado comigo. E 
que se eu recebesse amor 
em casa, por mais difícil 
que o mundo seja, eu 
sempre teria um refúgio 
e um ombro para chorar”, 
comentou, reforçando que 
independe da religião de 
cada um, é preciso respei-
tar o próximo. 

Durante a conver-
sa, ele mencionou a di-
ficuldade em conseguir 
emprego no município, 
dizendo que muitas vezes 
não teve oportunidade de 
ao menos participar de al-
guma entrevista. “Sei que 
emprego está difícil, mas 
tenho certeza que muitas 
vezes não consegui por fa-
lar que era homem trans”. 

Ao finalizar, Arthur 
ressaltou o apoio e acolhi-
mento que está recendo da 
equipe da Secretaria de 
Mulher, LGBTQIAPN+ e 
Igualdade Racial, da mãe 
e dos irmãos. “Sou grato 
por todas essas pessoas 
que me respeitam e estão 
sempre fazendo o que po-
dem. Sei que cada um tem 
a sua cultura e o seu jeito 
de pensar, mas quando 
sabemos amar e respeitar, 
aprendemos que também 
podemos amar o próximo 
da mesma maneira”. 

No momento, ele 
está em busca da troca de 
documentos no Cartório 
candiotense para, final-
mente, ser reconhecido 
oficialmente da forma que 
sempre quis. 

APOIO DA 
SECRETARIA 

Em conversa com 
a atual responsável pela 
Secretaria da Mulher, 
LGBTQIAPN+ e Igual-
dade Racial, Juliana Bau-
mhardt, ela explicou que 
a equipe presta total apoio 
às pessoas que desejam 
fazer a alteração do nome 
ou algo que esteja no al-
cance da Secretaria. 

Na oportunidade, 
ela também informou que 
sempre realizam uma reu-
nião com a pessoa para 
saber o que ela precisa, e 
então encaminham para o 
jurídico ou para o atendi-

Arthur destacou a importância de respeitar as escolhas do próximo 

mento com o psicólogo, 
dependendo da situação 
de cada um. “Essa parte 
do nome funciona de 
duas maneiras, alteração 
e retificação. Na alteração 
a pessoa muda apenas 
o nome social que será 
utilizado no ambiente 
escolar e no mercado de 
trabalho, por exemplo. 
Se for retificação o pro-
cesso é mais demorado 
e detalhado, pois é reali-
zado no cartório e desde 
a certidão de nascimento 
é alterada, o sexo e tudo 
mais”. 

Em casos como o 
Arthur, por exemplo, que 
não sabia o que fazer pri-
meiro e quem procurar, 
Juliana disse que a Secre-
taria disponibiliza ajuda, 
e que tudo é encaminhado 
conforme a necessidade 
de cada um. “Nós te-
mos uma parceria e um 
convênio gratuito com a 
Universidade da Região 
da Campanha (Urcamp), 
onde eles oferecem aten-
dimento jurídico e psico-
lógico também”, ressal-
tou, dizendo que foi uma 
ótima solução. 

QUAL VALOR PARA 
ALTERAR OS 
DOCUMENTOS?

A reportagem do 
jornal também conver-
sou com a substituta do 
Cartório de Candiota e 

responsável pela troca da 
documentação, Pâmela 
Peçanha, que informou 
sobre o que é necessário 
para fazer a alteração e 
quanto custa. 

Sobre o valor que 
é preciso, Pâmela disse 
que a pessoa interessada, 
caso não tenha condições, 
pode solicitar a mudança 
de forma gratuita, ou 
também pagar o valor de 
R$ 180 pelo processo. 
“Nesse ano eu já realizei 
duas trocas de pessoas 
aqui da cidade, mas por 
enquanto não é algo que 
todo o mês tenha procura. 
Talvez agora as pesso-
as comecem a procurar 
mais, porque ficou mais 
fácil e não precisa entrar 
com processo judicial. 
Mas geralmente, o es-
paçamento de uma para 
outra é em torno de seis 
meses”, comentou ela. 

Em relação ao tem-
po de espera, a profis-
sional disse que tudo 
depende da entrega da 
documentação do inte-
ressado. Além disso, ela 
também comentou que 
em função da enchente 
no Estado alguns setores 
ficaram sem acesso, mas 
geralmente o processo é 
rápido. “Nós tentamos 
fazer tudo o quanto antes, 
pois sabemos da impor-
tância que tem na vida 
das pessoas. Sabemos 
que elas querem os novos 

documentos o quanto an-
tes, então eu tento fazer 
tudo no mesmo mês em 
que a pessoa dá entrada”, 
pontuou, afirmando que 
é preciso ser maior de 
idade. 

Pa ra  o  p roces -
so é necessário levar a 
certidão de nascimento 
atualizada; certidão de 
casamento, se for o caso; 
cópia do RG; cópia da 
Identificação Civil Na-
cional (INC), se for o 
caso; cópia do CPF; cópia 
do título de eleitor; cópia 
da carteira de identidade 
social, se for o caso; com-
provante de endereço; 
certidão do distribuidor 
cível do local de resi-
dência dos últimos cinco 
anos; certidão de exe-
cução criminal do local 
de residência dos último 
cinco anos; certidão da 
Justiça Eleitoral do local 
de residência dos últimos 
cinco anos; certidão da 
Justiça do Trabalho do 
local de residência dos 
últimos cinco anos e cer-
tidão da Justiça Militar, 
se for o caso. Ainda, ela 
informou que o interessa-
do “precisa estar ciente e 
concordar que não será 
admitida outra alteração 
de sexo e prenome por 
este procedimento, ex-
ceto na via administrati-
va, com decisão do juiz 
competente, ou na via 
judicial.”
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Atualmente, a Ágape atende cerca de 16 crianças e funciona em dois turnos

Creche particular é homologada no 
bairro João Emílio, em Candiota 

EDUCAÇÃO

No último dia 17 de 
junho, o Conselho 
Municipal de Edu-

cação (CME), realizou a 
entrega, de forma simbóli-
ca, da Declaração de Cre-
denciamento e Autoriza-
ção de Funcionamento da 
creche Ágape, localizada 
no bairro João Emílio, em 
Candiota. 

O espaço que é de 
propriedade da professora 
Ana Lenise Revelante da 
Silva, foi autorizado por 
meio do parecer 009/24, 
sendo que a homologação 

do parecer foi emitida atra-
vés do edital nº 001/24 no 
último dia 12 de junho. 

A presidente do 
CME desde 2022, Ana 
Paula Nogueira de Castro, 
destacou a importância do 
funcionamento do espaço, 
tendo em vista o afasta-
mento entre os bairros e a 
necessidade das famílias 
cumprirem sua jornada de 
trabalho. “De acordo com a 
necessidade da comunida-
de, a professora Lenise co-
meçou a desenvolver esse 
trabalho, foi se adequando 

e entrou com a solicitação 
do processo, que tramitou, 
até que os requisitos míni-
mos legais fossem ajusta-
dos”, explicou ela. 

Ao finalizar, Ana 
Paula informou que a equi-
pe realiza pelo menos duas 
vistorias por ano nos espa-
ços de responsabilidade do 
CME, para verificar se o 
ambiente continua dentro 
das exigências legais e que 
as crianças precisam para o 
seu dia a dia. Atualmente, a 
Ágape atende cerca de 16 
crianças, entre cinco meses 
a cinco anos, e funciona de 
forma particular em dois 
turnos. 

Em nota divulgada 
pela Secretaria Municipal 
de Educação (Smed), o 
secretário Michel Feijó, 
que participou da entrega 
do documento, desejou 
sucesso. “Desejamos su-
cesso neste novo espaço, 
dedicado a cuidar do bem 
mais precioso que as famí-
lias tem, seus filhos”.

Entrega aconteceu no último dia 17 de junho, com a presença de 
membros do CME, secretário Michel e proprietária da creche
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EVENTO TRADICIONAL

Divulgação TP

A maior festa do município de Pedras Altas, 
a Festa Julina de Pedras Altas (Fejupa), foi confir-
mada pela Prefeitura nesta semana a reportagem 
do Tribuna do Pampa. Vinculada a Secretaria de 
Educação, Cultura e Desporto, o evento é organizado 
pelo Departamento de Cultura, que tem a frente a 
coordenadora karlla dos Santos Mendes.

Em 2024 a Fejupa acontece em sua 9ª ediçã, 
e assim como em anos anteriores, deve ocorrer em 
grande estilo, atraindo público de diversos municípios 
para a maior festa gratuita no estilo junino da região.

Conforme a coordenadora, o evento está 
marcado para os dias 26, 27 e 28 de julho no largo 
da praça central Joanina de Assis Brasil, que recen-
temente recebeu a indicação de se denominar Largo 
Municipal Milton Quadros.

Recentemente, um encontro reuniu secretários 
municipais com o prefeito Volnei Oliveira, para de-
finir acerca da realização do evento. Ao TP, Volnei 
disse que as expectativas são muito boas. “A gente 
sabe que é um evento esperado e que movimenta a 
economia local. Acreditamos que o público será maior 
que no ano passado. A programação está sendo mon-
tada, com shows, apresentações, boa gastronomia, 
artesanato e baile dos idosos”, afirmou o prefeito.

Cabe lembrar que a Fejupa foi abrilhantada em 
2023 pela presença da Corte de Soberanas, composta 
pelas jovens Taiane Silveira Cavalheiro (Rainha), 
Brendha Laner Rosso (1ª Princesa) e Maria Eduarda 
Soares Marques (2ª Princesa). Conforme o Executivo, 
a corte será mantida em 2024.

Presidente: Flander Cunha
Vice-presidente: Jonata Rodrigues 
Diretor de Programação: Maicon Navarrina 
Diretor Financeiro: Jean Lopes
Diretor Administrativo: Giselma Pereira 
Conselho Fiscal: Vladimir Back, Valtair Ro-
drigues, Cláudio Veríssimo, Lidiano Pereira, 
Rosauria Grecco.
Suplentes Conselho Fiscal: Cibeli Flores, 
Vanderson Rodrigues, Gil Deison Pereira.

NOVA DIRETORIA

No último domin-
go (16), ocorreu 
a eleição para de-

finir a nova diretoria da 
Associação Candiotense 
de Incentivo a Arte e a 
Cultura - Aciac/Rádio 
Interativa FM 104.9 de 
Candiota para o triênio 
2024/2027. Tiveram di-
reito ao voto todos os 
associados, que aceitaram 
a única chapa inscrita, 
denominada “A rádio que 
move Candiota”, que tem 
a frente na presidência, 
Flander Cunha e como 
vice, Jonata Rodrigues. 
“Sócios e fundadores nos 
orientaram a criar uma 
chapa para concorrer à 
eleição e assim fizemos. 
Também, por acreditar 
que poderíamos contri-
buir ainda mais para o 
crescimento da rádio In-
terativa FM”, afirmou o 
presidente Flander sobre 
ter concorrido e a apro-
vação da chapa.

MUDANÇAS

Questionado pelo 
jornal acerca de como a 
nova diretoria irá atuar, o 
presidente fala em equipe 
e programações boas. “É 
primordial ter uma equipe 
unida para que possa-
mos prestar um serviço 
de qualidade para todos 
nossos apoiadores, assim 
como uma programação 
que contemple toda co-
munidade candiotense. 
Neste primeiro momento 
estamos fazendo altera-
ções na grade de vinhetas, 
apoiadores, buscando no-
vos parceiros, um espaço 
mais amplo e aconche-
gante para os comuni-
cadores e proporcionar 
maior proximidade com 
a nossa comunidade”, 
disse Flander, ressaltando 
que “a rádio não é ligada 
a partido político, que a 
oportunidade de trans-

Rádio Interativa FM 
de Candiota possui 

nova diretoria

NOVA COMPOSIÇÃO

missão de informação é 
proporcionada a todos.”

O  v i c e  J o n a t a 
acrescentou dizendo que 
o objetivo é apresentar 
uma nova rádio e resga-
tar comunicadores, as-
sim como proporcionar 
por meio da Associação, 
qualificação a equipe. 
“Queremos trazer de vol-
ta quem já fez parte da 
equipe e se afastou, dar 
oportunidade a quem gos-
ta de fazer rádio. Todos 
estamos ali para aprender 
todos os dias um com 
os outros, cada dia uma 
música nova, um ouvinte 
novo que liga”, afirmou. 

DIRETORIA 
ANTERIOR

 Cabe lembrar que 
por duas oportunidades 
esteve a frente da rádio 
o comunicador e apre-
sentador dos programas 
Estampa Domingueira, 
Fogo de Chão e Entar-
decer no Rincão, Valtair 
Rodrigues. De 2018 a 
2021 como vice-presi-
dente e de 2021 a 2024 
como presidente. Ao TP 
ele disse que foi uma óti-
ma experiência. “Encerro 
esse ciclo, da diretoria, 
desejando uma ótima ges-
tão à nova diretoria. Sigo 
com muita satisfação à 
frente da apresentação da 
tradicional programação 
gaúcha da Rádio Interati-
va”.

SOBRE A RÁDIO

 A Rádio Inte-
rativa 104,9 FM é uma 
emissora legalizada ofi-
cialmente pelo Ministé-
rio das Comunicações e 
mantida pela ACIAC. Em 
2013 a emissora recebeu 
a outorga para funciona-
mento e hoje desempenha 
um importante papel na 
comunidade de Candiota 

e região. Com a proposta 
de levar aos ouvintes uma 
programação diversifica-
da, atendendo a todos os 
gostos, a marca da rádio 
é a interatividade com o 
público, onde os ouvintes 

Atual presidente Flander, recebeu um 
microfone das mãos de Valtair como forma 

simbólica de transmissão de cargos

participam ativamente da 
programação. Tem como 
papel principal, prestar 
serviço às suas comunida-
des através da informação 
e do entretenimento musi-
cal. 

Prefeitura de 
Pedras Altas 

confirma 
realização da 

9ª Fejupa

Flander e Jonata assumiram a diretoria 
da Rádio Interativa FM

Prefeito Volnei e primeira-dama Rosane 
junto a corte de soberanas da Fejupa 2023

Arquivo TP

Executivo se reuniu para decidir sobre a festividade

Divulgação TP
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EQUIPES DA REGIÃO

Ofi cialmente, 32 equi-
pes irão participar 
da edição 2024 do 

Campeonato Municipal 
de Futsal de Pedras Altas. 
O evento tem previsão de 
início no dia 30 de junho 
e será disputado em cinco 
categorias - Ouro, Pra-
ta, Feminino, Veteranos 
e Master. Estão inscritas 
equipes de Pedras Altas, 
Candiota, Herval e Pinhei-
ro Machado.

Ao TP o diretor de 
Esportes, Everaldo Miran-
da explicou que a data certa 
de início das competições 

depende apenas da con-
clusão de alguns reparos 
que estão sendo realizados 
no ginásio Gupa, local dos 
jogos, na sede do municí-
pio. Ele mostra entusiasmo 
com a edição de 2024 do 
campeonato. 

“Dessa vez vai ser 
um campeonato mais lon-
go, maior e melhor ainda, 
principalmente na parte 
técnica. Eu acho que as 
equipes se reforçaram mui-
to. No ano passado já foi 
um alto nível de competi-
ção, então eu acredito que 
vai ser um campeonato aci-

ma da nossa expectativa”, 
afi rmou Everaldo.

O diretor ainda res-
saltou a quantidade de 
atletas. “Vão ser mais de 
540 atletas entre jogadores 
e comissões técnicas dispu-
tando. Isso é uma grande 
alegria pra nós, poder fazer 
esse campeonato aqui que 
anualmente já é tão espera-
do na região”.

Categoria Ouro
Chave A 

ALL IN/São Vergilio (Herval)
Raça (Pedras Altas – P.A.)

M.Costa (P.A.)
Amigos (Candiota - Can)

Chave B
Regina (P.A.)

João Emílio/Conesul (Can)
Diretoria (Can)

Manchester (P.A.)

Defi nidas as chaves para o Campeonato 
Municipal de Futsal de Pedras Altas

Confi ra as chaves

Jogos serão realizados 
no ginásio Gupa

Categoria Prata
Chave A

Furacão (Can)
M.Costa (P.A.)
Red Bull (P.A.)

Bola Murcha (Herval - Her)

Chave B
Rappa (P.A.)

Campari (Her)
Vila Real (P.A.)

Vila Umbu (Pinheiro Machado – P.M.)

Chave C 
Zero Grau (P.A.)

Boca Juniors (P.A.)
Celtiks/Lojas Becker (P.M.)

Nova Base (P.M.)

Categoria Feminino
Barcelona (Can)

Só de Farra (P.A.)
Lika Futsal (P.M.)
As Minas (Can)

Gupa (P.A.)

Categoria Veterano
Juventude (P.A.)

Sogima (P.A.)
Pedras Altas (P.A.) 
Vila Umbu (P.M.)Categoria Master

Lika Futsal (P.M.)
Arsenal (P.M.)
Gupa (P.A.)

Categoria Veterano
Juventude (P.A.)

Sogima (P.A.)
Pedras Altas (P.A.) 
Vila Umbu (P.M.)
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ANTIGOMOBILISMO

Este domingo (23) será de evento no largo da praça central 
Dario Lassance, na sede de Candiota. Na ocasião, vai 
acontecer o 1º Encontro de Veículos Antigos de Candiota, 

a partir das 9h. Quem participar do evento, que conta com apoio 
cultural do clube Clássicos Bagé, também vai poder conferir 
outras atrações, tais como de Robby Lee Rocker Band. 

ANOS DOURADOS

Um momento importante será a fundação do Auto Clube 
Anos Dourados, de Candiota, que tem a frente o candiotense 
de coração, Djair Vaz Escobar Júnior, proprietário da Palácio 
das Bicicletas e Renovacar Garagem e também apaixonado por 
veículos antigos. Conforme Djair, a escolha da data foi decidida 
devido ao Dia Mundial do Fusca, comemorado no sábado (22). 
“Convidamos toda comunidade de Candiota e região a partici-
par desse encontro. Será um evento simples, mas um momento 
importante pra nós ligados a carros antigos”.

Segundo explicado ao TP anteriormente, o nome Anos 
Dourados faz referência a uma época de revolução da indústria 
automobilística brasileira. “Os chamados Anos Dourados se 
deram no começo dos anos 50 até o início da década de 60. 
Nesse período o país passava por diversas transformações nos 
âmbitos social, econômico, urbano e inclusive automobilístico. 
Foi nessa época que carros como Buick, El Camino, Mercury e 
Ford Hudson, circulavam pelas ruas e avenidas do nosso país, 
e essa época foi tão importante para a indústria automobilística, 
que se refl ete até hoje. A partir dos anos 60, década de 70, já pós 
Anos Dourados, se iniciava uma verdadeira revolução na indús-
tria automobilística brasileira, foi nesse período que nasceram 
clássicos como o sinônimo de carro Fusca, o Ford Maverick, o 
Chevrolet Opala e o Ford Galaxie, sendo que na minha opinião, 
foram esses clássicos da indústria nacional que fi zeram com que 
a cultura do antigomobilismo no Brasil se consagrasse e tenha se 
tornado essa ferramenta de entretenimento para todas as idades 
em todo lugar que tem evento”, disse ele na ocasião.

Encontro de veículos 
antigos marcará 

fundação de 
clube candiotense
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O Município de Hulha Negra/RS, através do 
Prefeito Municipal, torna pública licitação na mo-
dalidade – PREGÃO ELETRÔNICO Nº 044/2024 
– FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE PE-
DRA RACHÃO, que ocorrerá no dia 05 de julho 
de 2024 às 09h, por meio do site www.portalcom-
praspublicas.com.br. O Edital está disponível no 
site www.hulhanegra.rs.gov.br. Esclareça dúvidas 
pelo telefone (53) 3249-1013. 

Hulha Negra, 20 de junho 2024. 
Carlos Renato Teixeira Machado. Prefeito.

Prefeitura de 
Hulha Negra
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Inscrições já estão 
abertas e encerram no
 dia 30 do próximo mês

Marina Pinheiro Costa representou Candiota 
na 24ª edição e conquistou o 2º lugar

 na categoria pré-mirim feminino 

A25ª edição do festi-
val Canto Moleque 
está confirmada, e 

deve acontecer de 5 a 8 de 
setembro no Ginásio Mu-
nicipal Lucas Porciúncula, 
na sede do município de 
Candiota. O evento, que 
teve retorno em 2023 após 
o período da pandemia da 
Covid-19, já está com a 
agenda de shows completa 
e recheada de atrações. 

Nesta quinta-feira 
(20), o secretário de Cul-
tura do município, Juliano 
Corrêa, esteve na redação 
do Tribuna do Pampa
acompanhado pela coorde-
nadora de Tradicionalismo 
e também uma das respon-
sáveis pela organização 
do evento, Julia Graziela 
Azambuja, para falar sobre 
as novidades do festival e 
anunciar as apresentações. 

Neste ano, o festival 
contará com quatro noites, 
e não três como era de 
costume. Sobre isso, Julia 
explicou que a primeira 
noite será voltada para as 
apresentações dos alunos 
que fazem parte do pro-
jeto Canto Moleque nas 
Escolas. “Atualmente eles 
estão sendo acompanhados 

Canto Moleque tem 25ª edição 
confi rmada e deve acontecer 

em Candiota em setembro

ONDE COMEÇA O ARTISTA

por dois professores, o Ale-
xandre Brose e o Ederson 
Reis. O projeto vai seguir 
até o dia 1º de setembro, 
depois eles vão passar pelo 
ensaio geral e todos irão se 
apresentar no primeiro dia 
do Canto Moleque, vai ser 
uma etapa local”, explicou 
Júlia, dizendo que neste 
dia três alunos de cada ca-
tegoria serão selecionados 
para disputar a final, no 
domingo, com os demais 
fi nalistas da fase regional 
que cantam na sexta-feira 
e no sábado. 

Em relação ao pro-
jeto que busca talentos 
nas escolas da cidade, a 
coordenadora disse que 
os participantes já estão 
inseridos nas atividades do 
município para que tenham 
familiaridade com o palco 
e aprendam como é cantar 
para o grande público. “Há 
poucos dias as secretarias 
de Cultura e Educação 
realizaram algumas ativi-
dades, e eles puderam subir 
no palco e fazer a sua apre-
sentação.  Alguns subiram 
pela primeira vez, e isso 
é importante para quebrar 
o gelo e ter a preparação 
necessária”, comentou. 

O CANTO MOLEQUE

Durante a conversa, 
Juliano explicou que neste 
ano o projeto foi aprovado 
na Lei Rouanet, do Mi-
nistério da Cultura, sendo 
que o projeto já está no 
valor de R$ 441 mil. Sobre 
isso, o secretário ressaltou 
que o Governo Municipal 
por meio do prefeito Luiz 
Carlos Folador, não mediu 
esforços para que pudesse 
ser realizado um grande 
evento. 

“Nós até adiamos 
por não ter conseguido 
captar todos os recursos. 
A Lei Rouanet funciona 
com o valor do imposto 
de renda e é por trimestre, 
então naquele momento 
algumas empresas podiam 
ajudar e outras não. Então 
foi um esforço bem grande 
do prefeito para que a gente 
pudesse realizar”, pontuou.

ATRAÇÕES

Na primeira noite 
haverá show com Luiza 
Barbosa, e encerramen-
to com César Oliveira e 
Rogério Melo. Na sexta-
-feira, o público presente 
poderá prestigiar o Guri 
de Uruguaiana, seguido 
pelo grupo candiotense De 
Pouca Prosa. No sábado, o 
palco irá receber Léo Paim 
e show com o grupo Orgu-
lho Gaúcho. No domingo, 
o encerramento terá como 
atração o cantor Mano 
Lima e a apresentação da 
Aventuras da Terra, que é 
uma peça teatral. 

Com o anúncio das 
apresentações, Julia res-
saltou que a ideia deste ano 
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não foi de inovação, mas 
sim de evolução do proces-
so do festival. Ela disse que 
foi pensado, especialmente 
para o domingo que é um 
dos dias mais aguardados, 
algo que a comunidade 
possa estar presente duran-
te a tarde e continuar cur-
tindo até o encerramento, 
afi rmando que neste ano 
toda a programação irá 
começar e terminar mais 
cedo, visando também às 
pessoas que precisam re-
tornar para as suas cidades. 
“Vamos iniciar na tarde 
com mateada, atividades 
e essa apresentação. O 
público vai estar dentro 
do ginásio para curtir o 
domingo, com cultura ar-
tística e vai ser muito le-
gal, algo para as crianças 
também”, reforçou. Além 
disso, ela também infor-
mou que haverá palestra 
com o músico e professor 
da escola Musique, Willian 
Varela. “Ele é um dos mú-
sicos mais conceituados 
do Estado e vai falar sobre 
a fundamentação da voz, 
apresentação no palco e 
tudo que eles trabalham no 
grande contexto da escola 
deles”, falou, reforçando 
que almejam trazer o pro-
fissionalismo da escola 
para a cidade, pois a po-
pulação merece o melhor. 

INSCRIÇÕES 

As inscrições para o 
25º Canto Moleque come-
çaram nesta quinta-feira 
(2), e encerram no dia 30 
do próximo mês. Os inte-
ressados poderão encontrar 
o formulários e as informa-
ções necessárias no site da 

Prefeitura de Candiota. 
As inscrições feitas para 
o mês de março perma-
necem, e os participantes 
já obtiveram retorno em 
relação a isto. O resulta-
do dos confi rmados deve 
ser divulgado no mês de 
agosto. 

Ao todo são quatro 
categorias, sendo elas - 
pré-mirim, mirim, juvenil 
e especial (feminino e 
masculino). 

LUIZA BARBOSA 

 Ela foi vencedora 
do 22º Canto Moleque 
na categoria Mirim, e 

finalista do The Voice 
Kids,   da TV Globo. 
Sobre a escolha dela, a 
coordenadora explicou 
que além de ter saído do 
Canto Moleque, a turma 
mais nova conhece o seu 
trabalho e muitos são 
seus fãs. Além disso, a 
intenção é mostrar que 
tudo é possível e depende 
do trabalho, disciplina e 
vontade de cada um. “Ela 
é um exemplo para mui-
tos deles, e essa é uma 
maneira de presentear a 
comunidade com o show 
e a presença dela, justa-
mente no dia voltado para 
as apresentações locais”. 

Luiza Barbosa venceu o 22º Canto Moleque
 na categoria mirim feminino Juliano e Julia estão à frente do evento 


